|29| Rigobert BONNE

Carte de la partie Septenrionale/Méridionale du Bresil en Atlas de toutes les parties connues du globe terrestre.

[Genève]: [Jean-Léonard Pellet], s/a (ca. 1778-1780) (270 x 420 mm).

BG/56991 Antigua librería.

Bonne (Raucourt, 6 de octubre de 1727 - París, 2 de noviembre de 1795). Ingeniero desde los dieciséis años y cartógrafo del rey de Francia como Ingeniero Hidrógrafo de la Marina. Los mapas 34 y 35 del Atlas representan Brasil levantado según la proyección pseudocónica de áreas iguales que lleva su nombre y que describió matemáticamente. Ambos mapas convenientemente recortados y ensamblados conforman la totalidad del territorio brasileño, tal como se aprecia en el montaje digital que realizamos para el Catálogo impreso de la Exposición. Bonne elimina el interior del mapa de todo elemento decorativo alusivo al componente humano, fauna y vegetación. Se limita a la representación de los accidentes geográficos, la orografía, mediante el dibujo de perfiles abatidos, y la hidrografía. Los sistemas hidrográficos del Amazonas, San Francisco y Río de la Plata aparecen adecuadamente representados. Nombra el *L. de los Patos*, que carecía de nombre en otros mapas presentes en esta Exposición. En lo que Bonne denomina Océano Meridional señala, aunque no nombra, la presencia de la Corriente de Brasil (Atlántico Sur) que se origina hacia los 10 grados de latitud sur y se desplaza a lo largo de la costa brasileña hasta la desembocadura del Río de la Plata.

La división en 10 Gobiernos y una provincia (Seara) presentes en el mapa, corresponde, con matices, a la división territorial del Brasil hacia 1778, puesto que Ceará será declarada autónoma con respecto a Pernambuco por Carta Regia de 17 de febrero de 1799. La *Gobernación de Buenos Aires*, cuyos límites se representan en el mapa separado del territorio brasileño por una línea alterna de trazos y puntos, estaba bajo posesión de la Corona Española. También llamada Gobernación del Río de la Plata, se creó en 1777 y dependía del Virreinato del Río de la Plata. En 1783 se convierte en *Intendencia de Buenos Aires*.

Son muy interesantes las tablas y los estados que aparecen al final de la obra. En una de ellas se indican la clase, cantidad y el valor de las mercancías enviadas desde el Brasil a la metrópoli para el quinquenio 1770-5. El total del valor de las exportaciones fue de casi 57 millones de *Libras tournois*, el sistema monetario vigente en Francia desde la edad media hasta el final del Antíguo Régimen. Sobresalen los envíos de azúcar en bruto y refinados, seguido de lejos por el tabaco, pieles, madera del palo brasil para el tinte y la marquetería, especias, diamantes y oro.